

50 Años de la Autonomía Sin Conflictos Mayores Legislación Universitaria

Por MIGUEL ANGEL
GRANADOS CHAPA

Según un apresurado redactor de la Dirección General de Información de la UNAM, hoy "se inicia el inicio" de las pláticas para revisar el título XIII no

escribió el mismo apresurado redactor en un comunicado que se publicó el viernes anterior— sino del Estatuto del Personal Académico, referido eso sí a las condiciones gremiales de los profesores, investigadores, ayudantes y técnicos académicos de la UNAM.

El interlocutor de las autoridades universitarias será la coalición formada por las Asociaciones Autónomas del Personal Académico (AAPAUNAM), cuya ausencia de radicalismo es bien conocida, lo que permite augurar que no habrá problema en la citada revisión. Como también es sabida la repugnancia que por la huelga sienten los profesores agrupados en estas asociaciones, ni siquiera hubo planteamiento de paralización de labores. De tal suerte, aun en la hipótesis absurda de que la UNAM se negara a negociar, los profesores habrían de antemano renunciado al uso del instrumento coaccionador por excelencia de los trabajadores.

versos segmentos, mos la idea de la (rativa) y las autoridades podrán celebrar tranquilo los cincuenta años de la autonomía. El equipo, en particular, está satisfecho de la manera en que ha podido consolidar las negociaciones, cuando se cumplen ya seis años de la gestión del doctor Guillermo Sordo en la principal Ciudad Universitaria.

Para quienes guardan los récords es pertinente recordar que después del rector Flores, único que cumplió periodos íntegros en el cargo, el doctor Soberón es el primero que ha logrado

en su cargo en toda la historia universitaria. El rector Ignacio Chávez, que como su colega Soberón fue también reelegido al concluir su primer periodo, no llegó a la mitad de su segundo término, cota que Soberón rebasó ya en estos días.

La circunstancia que puede nublar un tanto la alegría del equi-

El punto principal a discutir a partir de ahora es el incremento salarial. Las AAPAUNAM solicitan 20 por ciento de aumento, que después de las negociaciones quedará en el tope del doce por ciento o en sus cercanías, tal como ocurrió al revisarse, a fines de octubre anterior, el convenio con los trabajadores administrativos, representados por el STUNAM.

De ese modo, la UNAM se apresta a iniciar el año en que festeja el cincuentenario de su autonomía sin grandes nubarrones en el horizonte. Es cierto que existe un problema en la Escuela Nacional de Enfermería, y que algunos de sus estudiantes hablan de que allí hay una huel-

no han logrado el conde de sus compañeros ni de sus profesores contra la reelección de la directora del plantel.

Por otro lado, en el primer trimestre de este año se efectuará la designación de nuevos directores en la Escuela Nacional de Estudios Profesionales Acatlán y en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. En el primer plantel, será reelegido, seguramente, el licenciado Raúl Béjar Navarro, en cuyo favor ha habido ya pronunciamientos públicos de profesores de derecho, de ciencias sociales y humanidades y de economía, que agrupan a los maestros de casi todas las carreras (excepto ingeniería y arquitectura) que se imparten en el plantel. Los grupos magisteriales que faltan no tardarán en otorgarle su apoyo también, pues si en algún momento abrigaron la esperanza de que un técnico sustituyera a Béjar Navarro, a estas horas por mayor falta de sensibilidad política que padezcan ya sabrán cuál es el clima general en ese plantel, de hecho el único de las cinco escuelas periféricas que ha podido conservar la paz no obstante su crecimiento, en los cuatro años de existencia que está por cumplir.

Eventualmente puede haber problemas en Ciencias Políticas y Sociales. Al contrario de lo que sucede en Acatlán, aquí se da por seguro que el director no merece la reelección. Eso ha activado a los diversos grupos actuantes en el plantel, de donde han sido directores personajes que después hicieron carrera política y académica, como don Pablo González Casanova, don Enrique González Pedrero y don Víctor Flores Olea.

Por tales razones, y a excepción de una circunstancia, la comunidad universitaria (o sus di-

no crear exhoras de los

io si los festejastuvieran ya final de la campeonato del fútbol a los "Pule su grupo, les de goleo punta de los

Félix y el es rector de IAM doctor Carrillo, au o "record" ración en el cargo.

